

19 DE NOVIEMBRE

VII JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES 2023

No apartes tu rostro del pobre
(Tb 4,7)



**Un río de pobreza
atraviesa nuestras
ciudades...**



No apartes tu rostro del pobre (Tb 4,7)

*Tobit en la prueba descubre
su pobreza*

**La atención efectiva hacia los
pobres le era posible porque
había experimentado la
pobreza en su propia carne**

**Vivimos un momento
histórico que no
favorece la atención
hacia los más pobres**



*El relato del buen samaritano (Lc 10, 25-37)
no es algo del pasado*

**Hay muchas personas
entregadas a los
pobres y excluidos.**

**Atentas a las necesidades
materiales, espirituales, a
la promoción integral de
la persona**



«Observamos que [el hombre] tiene un derecho a la existencia, a la integridad corporal, a los medios necesarios para un decoroso nivel de vida, cuales son, principalmente, el alimento, el vestido, la vivienda, el descanso, la asistencia médica y, finalmente, los servicios indispensables que a cada uno debe prestar el Estado.

De lo cual se sigue que el hombre posee también el derecho a la seguridad personal en caso de enfermedad, invalidez, viudedad, vejez, paro y, por último, cualquier otra eventualidad que le prive, sin culpa suya, de los medios necesarios para su sustento»

Pacem in Terris n. 11

No basta la buena voluntad o simplemente rezar.

Se necesita un compromiso político y legislativo. Hacer presión para que las instituciones públicas cumplan bien su deber



Nuevas formas de pobreza:

- ▶ Poblaciones que viven en zonas de guerra
- ▶ El aumento del coste de la vida para diversos sectores
- ▶ Desorden ético que marca el mundo del trabajo
- ▶ El mundo juvenil

*Los pobres son personas, tienen rostros,
historias, corazones y almas*

La atención a los pobres debe estar marcada por el realismo evangélico.

Lo que se comparte debe responder a las necesidades concretas de los demás, no se trata de liberarse de lo superfluo.

“Yo pienso que esa lámpara representa a la caridad, que debe alumbrar y alegrar, no sólo a los que me son más queridos, sino a todos los que están en la casa, sin exceptuar a nadie”

Santa Teresa del Niño Jesús
(Ms C, 12rº: Obras completas, Burgos 2006, 287-288)

En esta casa que es el mundo, todos tienen derecho a ser iluminados por la caridad

Realizado por las áreas

Justicia y Paz, Migraciones, Misión Cooperación de la CONFER



No apartes tu rostro
del pobre

2023